



丘の上の風たより



先輩や患者さまに助けていただきながら、できることができ少しずつ増えてきました。

入職後
180日

緊張感の続く毎日ですが、やっと仕事とプライベートのバランスがとれるようになりました。

雰囲気がよく、お互いに助け合っている感じがする働きやすい職場です。



仕事に慣れるにつれて、患者さまといろいろなお話ができるようになりました。



先輩たちに質問、相談しやすい職場で、新たなことを経験する機会をたくさん与えてもらっています。



ひとりですること、できることが増えてきて、責任の重さを感じるようになりました。



目の前のこと精一杯ですが、患者さまから感謝されることが励みになっています。



まだできないことがたくさんあります、一つ一つ確実に自分のものにできるよう頑張っています。

私たちの
今の思い



日々覚えることがいっぱいあります、やりがいを感じています。



インフルエンザワクチン
バイアルタイプ

インフルエンザは普通のかぜとは違います。感染力が非常に強く、症状の重い呼吸器の病気で、肺炎や脳症等の合併症を起こして重症化する場合もあります。予防にはインフルエンザワクチン接種が有効で、重症化を防ぐことができます。



シリーズ●薬の豆知識 32

インフルエンザワクチンについて

インフルエンザワクチンはいつ接種すればいいの？



インフルエンザワクチンを接種してから、抗体ができるまで約2週間かかるといわれています。日本では12月下旬から4月上旬にかけて流行することが多いので、10月～11月が接種に適しています。遅くとも12月中旬までに受けておきましょう。

毎年接種したほうがいいの？



ために毎年接種する必要があります。

まず、毎年流行するインフルエンザウイルスのタイプは少しずつ変化するということです。このため、前年のインフルエンザワクチンでは対応できない危険性があります。

次に、インフルエンザワクチンは不活化ワクチンだということです。これは、ウイルスを殺して毒性をなくし、免疫をつけるのに必要な成分を取り出してワクチンとしたものです。生きたウイルスを使つた生ワクチンと呼ばれるものに比べ、効果はあまり長く続きません。おおむね半年で効果がなくなりますので、翌年のシーズンに効果を期待するためには毎年接種する必要があります。



インフルエンザワクチン
シリンジタイプ

インフルエンザワクチンには一定の集団免疫効果（接種している周囲の人への感染を予防する間接的効果）があることが確認されています。より多くの方が接種することで、ワクチンの効果が弱い2歳以下の子供や、接種対象でない生後6ヶ月未満の乳児、アレルギーや基礎疾患があるため接種を

インフルエンザにかかるかも薬で治るんだから、接種しなくてもいいんじゃない？



受けることができない方を守る」とができます。

卵アレルギーがあるのですが…



卵アレルギーをお持ちの方は、事前に医師や看護師等のスタッフへお知らせください。

インフルエンザワクチンは鶏卵内で増やしたウイルスを精製して作るので、鶏卵成分である微量の卵白アルブミンの混入は避けられません。しかし、国内のインフルエンザワクチンの精製度は国際的に見ても高く、卵白アルブミンの混入量は米国内では数百ng/mL、国内では数ng/mLといわれています。極めて微量なので、多くの場合安全に接種ができます。

インフルエンザワクチンを接種した後の副反応は?

また、重大な副反応として、シヨック、アナフィラキシー様症状（じんましん、呼吸困難、血管浮腫等）が現れることがあります。そのほとんどは接種してから30分以内に起こるので、その間は院内でも様子を見たほうがよいです。

65歳以上の方、気管支喘息などの呼吸器疾患、慢性心不全、糖尿病を含む代謝性疾患、免疫不全、腎不全などの基礎疾患のある方は、合併症を起こすリスクが高いため、積極的にインフルエンザワクチン接種を受けるようしましょう。



INDEX 50号

P 1・2 ……薬の豆知識 (32)

P 2 ……インデックス

P 2 ……理念と基本方針

P 3・4 ……Q&A 内視鏡検査



P 5・6 ……乳腺外科紹介

P 7 ……ナースこんにちは

P 8 ……スタッフ紹介・地域連携室より

P 9 ……新任医師紹介クイズ

P 9 ……クイズ

P 10 ……わたしこれにはまってます

P 11 ……外来診療表

理念 私たちは愛と誠意による信頼をめざします。

基本方針

- 1 患者さまの意思と人権を尊重し、心の通った、思いやりある医療を提供します。
- 2 地域医療連携のもと、急性期医療・救急医療に貢献します。
- 3 災害拠点病院として、災害時の救護活動に貢献します。
- 4 地域住民皆さまの健康増進・疾病予防に貢献します。
- 5 常に医療技術の研鑽と知識の習得に努め、安全で良質な医療を提供します。



Q&A

胃内視鏡検査

Q 1

胃内視鏡検査とはどのような検査ですか？

A 1

いわゆる胃カメラのことで、口や鼻から柔かいチューブのようなビデオカメラを挿入し、消化管の上部にあたる食道・胃・十二指腸の粘膜表面を観察する検査です。

当院の胃カメラは、口から挿入し検査します。

Q 2

胃の内視鏡検査で何がわかりますか？

直接、胃や食道の粘膜を観察す

ることができるので、色調や微妙な凹凸の変化が分かり、潰瘍・炎症・ポリープ・腫瘍（がんなど）の診断が可能です。

* 病気が疑われる場合、その部位の粘膜の細胞の一部を採取（生検）して、確定診断をします。後日、再検査を行う場合もあります。

Q 3

検査を受ける時の注意事項は？

A 3

①検査前日の夕食は、20時までに済ませ、以後は絶食です。

* 胃の中に食べ物が残っていると十分に検査することができません。

②水分は、検査当日の朝までとついていただいてもかまいません。

* 水・お茶は大丈夫ですが、牛乳・乳製品・ジュース・コーヒー等は検査の妨げになるので控えてください。

③検査当日は、腹巻きやガードルなど腹部を締め付ける服装は避けてください。

* 検査中、胃の中に空気を入れて観察します。

④日常服用されている薬がある場合は、お薬手帳や薬剤情報提供書をあらかじめ見せてください。詳細はQ 4を参照ください。

Q 4

検査の前日や当日は日頃服用している薬をのんでもかまわないでしょうか？

A 4

①心臓、高血圧などの薬は当日の朝も服用してください。

* 朝遅い時間に薬を服用されると薬が胃の中に残っていることがあります。いつもより少し早めに薬を服用してください。

②糖尿病の治療を受けられている方は、検査当日は絶食のため、糖尿病の薬の服用、インスリン注射をしないでください。

③心臓や脳の病気などで抗血小板薬・抗凝固薬（血液をサラサラにする薬・血液の流れをよくする薬）を服用されている方は、検査前の一定期間服用を中止して検査を受けてくださいました。しかし、薬を中止するこ



とによって起こる血栓塞栓症（心筋梗塞、脳梗塞、肺梗塞、下肢静脈血栓症など）のリスクの方が重篤度の面から重要視されるようになり、服用を中止せずに検査を受けていただくようになりました。

*詳しいことは、医師・看護師にご相談ください。

Q5

検査はどれくらい時間がかかりますか？

A5

通常、胃の検査は、10分程度です。

*粘膜の一部を採取する処置（生検）や、その他の検査を行う場合は観察に時間がかかることがあります。



Q6

内視鏡の管はどのくらいの太さですか？

A6

口から挿入する内視鏡の場合、管の外径は9～10mm程度です。最近は、のどに優しい、しなやかな管になっています。

Q7

検査は苦しいでしょうか？ 麻酔はあるのでしょうか？

A7

①内視鏡がのどを通る時の違和感、のどの反射が強くて苦しい思いをされる場合もあります。

②のどの奥に麻酔薬をスプレーで噴霧します。それを飲み込み、のどに麻酔をします。

*のどに十分麻酔をすることで、嘔吐反射を軽減します。
*今まで他の麻酔などで、気分不良などがあつた方はあらかじめお知らせください。

③検査に対する不安や緊張を軽減し、楽に検査が受けられるように患者様の御希望により鎮静剤を注射します。

*人によって薬の効き方は違います。

*鎮静剤を注射すると、眠気・足元のふらつきがあるため、検査終了後、ベッドで30分～1時間休憩をとつてから帰っていただきます。

*鎮静剤を使用した場合、当日は乗り物の運転は避けてください。

Q8

検査後、食事はいつからできますか？

A8

検査終了後も、のどの麻酔の影響が残っているので、誤嚥の危険性があります。麻酔の影響がなくなる1時間後、まずひと口水を飲み、むせることがないのを確認してから飲食を開始してください。



消化器外来スタッフ

Q9

毎年検査を受けるほうがよいでしょうか？

A9

病気を早く見つけることが重要です。胃の病気は、一年前に胃力メラ検査を受けていても見つかることがあるので、年に一回の定期検査が大切です。

専門外来紹介

乳腺外科



藤井医師

関医師

椎木医師

乳腺外科とは？



乳腺外科は乳腺を専門にみる科です。乳腺にいろいろな症状があつたり、乳がん検診で精密検査の指示を受けたときに受診していただきます。乳腺疾患は女性に限らず、男性にもありますので、男性も対象となります。

乳腺疾患の診断・治療は？

皆さま、はじめて。乳腺外科の椎木です。当科は、椎木、藤井の2名の乳腺専門医が常勤で診療を担当しています。

新設の診療科ですので、乳腺外科についてご紹介します。

当院では、平成25年5月より乳腺外科を新設し診療を開始しました。次いで、7月からは常勤医2名（椎木と藤井）と非常勤医1名（関）による診療を行っています。

乳腺には様々な疾患（良性疾患、がん）があります。経過観察だけのこともあれば、外科治療が必要なこともあります。乳がんと診断されれば、ガイドラインに沿って、手術、薬物、放射線を組み合わせた治療を行います。

インに沿って、手術、薬物、放射線を組み合わせた治療を行います。

乳がん検診も担当しています



女性のスタッフのみの診療も可能です



当院のチーム医療の特徴は、すべて女性が担当していることです。

また、私たちの科は、乳がん検診にも積極的に関わっています。人間ドックの乳がん検診や福山市の乳がん検診に際し、視触診およびマンモグラフィの読影を担当しています。マンモグラフィは検診マンモグラフィの読影認定医2名で行います。

外来では、問診、視触診、ついでマンモグラフィ、超音波検査等の画像診断を行い、必要に応じて病理検査（細胞診、針生検）を追加して確定診断を行います。

チーム医療を行います

このように当科は乳がん検診、乳腺疾患の診断・治療を行っていますが、そこでは看護師が看護します。乳がんでは抗がん剤治療が必要なことがありますですが、女性薬剤師が関与し、外来化学療法室では認定看護師が看護します。乳がんでは、術後に上肢のリハビリテーションが必要となることがあります、ですが、女性理学療法士が担当します。

療を実践しています。

また、内科、外科、放射線科、皮膚科、産婦人科、形成外科、整形外科、歯科等の診療協力のもと、チーム医療を行います。

また、藤井医師、関医師は女性です。女性医師をご希望の方はお申し出ください。オール女性チームでの診療が可能です。

乳がんは自分でみつけることができるがん



乳房に異常がないのを確認する



さて、このように当科を紹介させていただきましたが、最後に少し紙面を借りて乳がんの現状をお話します。

現在、日本人女性の乳がん患者は急増しています。女性が一生の間に乳がんになる確率は16人に1人とされています。しかし、乳がんは自分でみつけることができる可能性が高いがんです。また、早期に発見すれば治る率が高いがんです。自分で乳房に異常がないのを確認し、もし異常を感じれば乳腺外科を受診して、乳がんを早期にみつけることが重要です。

「乳房に異常がないのを確認する」には、定期的な「乳房のセルフチェック（自己検診）」と「乳がん検診」が大切です。そして、このことが「乳がんを早くみつける」ことにつながります。乳がんから自分を守るためにも、毎月1回「乳房のセルフチェック」を行い、毎年1回「乳がん検診」を受けましょう。

ご存知ですか？

福山市 「がん検診無料クーポン」

福山市ではがん検診受診率向上のため一定の年齢の方々に「がん検診無料クーポン」を自宅宛に送付しています。受け取られた方はお早めにご利用ください。



乳がんの多くは「しこり」で発見されます。
入浴時に鏡で見て指に石けんを付けて触れてチェックしましょう。

鏡に写してチェック

鏡の前で腕を上下させたり、頭の後ろで手を組んだりして、乳房に変化がないか調べます。



手に石けんを付けて、指で触ってチェック

親指以外の4本の指を軽くそろえて、指の腹（指先に近い部分）で乳房を軽く押しながら場所を少しづつ移動しながら触ります。脇の下や鎖骨のあたりも忘れない。



自己検診のタイミング



- 閉経前、月経がある人なら…
月経が始まって5日から1週間ぐらいを目安に

- 閉経後、月経がない人なら…
毎月1回、覚えやすい日を決めて検診



しこりを感じたり、乳頭から分泌物があったり、乳房がいつもと違うと感じたら、乳腺専門医の診察を受けましょう。

ナース
こんにちは!



卒後3年目 看護研究発表会 開催 (6月28日・7月5日)

看護師のキャリア開発プログラムの一環として、卒後2年目の秋から看護研究に取り組み、その成果を発表しました。いずれも患者様の安楽・安心を考え、看護の原点を見つめた内容になっています。発表者には看護部長から修了証書が渡されました。



●自らフットケアを取り組むようになった糖尿病患者の心理的変化の分析

—インタビューを用いた1事例を通して— 西3病棟 中島美保

●ミトンによる抑制の実態調査

—看護師のアンケート調査結果を分析して— 西3病棟 中野久美

●手指冷却手袋の作製と効果の検証

—抗がん剤の副作用による爪障害の軽減— 東3病棟 中山朱美

●2症例に行った人工膝関節置換術患者へのパンフレット指導の有効性

東3病棟 酒井 恵

●上腕骨顆上骨折に対する体幹固定方法指導の統一ビデオ・パンフレット作成して

南4病棟 佐藤智紀

●ギプスベッド装着患者への安楽な体位を目指して

—改良枕の効果検証— 東3病棟 増田恵子

●身体拘束必要時の外れにくいミトン作製の取り組み

南4病棟 工藤美佳



ふれあい看護体験 開催 (8月2日)



ふれあい看護体験に福山明王台高校、銀河学院高校、神辺旭高校、福山暁の星女子高校から16名が参加されました。

病院内を一巡した後、希望の病棟で「看護の仕事」を見ていただきました。産婦人科病棟では新生児の沐浴を見学。皆さん感動されていました。学生さんの一人は、病棟を忙しく動き回っている看護師を見て、「大変な仕事だけど、誇りのある仕事と思



った」と話されました。また、別の学生さんは「どんな患者さんにも笑顔で会話ができる看護師さんはすごい！」と驚かれていました。

最後に、当院で使用している感染対策用手袋をつけて笑顔で記念撮影をしました。

整形外科 鈴木 仁士 先生

整形外科の癒し系代表、鈴木先生をご紹介します。鈴木先生は平成24年4月に当院に赴任されました。いつも笑顔でとても穏やかな先生です。先生はとても仕事熱心で朝早くから、夜遅くまで病院におられます。時々疲労困憊のようで声をかけづらい時もありますが、挨拶をしたらニコッと笑ってくれるとても親しみやすい先生です。

先生はなんとアメリカ帰りなんです。ヒューストンに2年間おられたそうです。かっこいいですね♪聞いたことはありませんが、たぶん英語もペラペラです。が、お子さんのほうがもっと堪能らしいです。

アメリカではエストロゲン（女性ホルモン）について研究されていたそうなので更年期障害など悩みのある方は相談されてみてはいかがでしょう。

先生の趣味はテニス、スキー、スノーボードなど多彩でスポーツマンです。好きな食べ物はラーメン。九州出身なので豚骨にはこだわりがあります。福山で一番お気に入りのラーメン屋さんは丘の上の病院の麓にあるそうです。

鈴木先生は愛する家族を九州に残し単身赴任され



ています。忙しい合間でも休みがあれば家族に会いに行き、とても家庭を大事にされています。色白な九州男児ですが、先日小学校の運動会があり、真っ赤に日焼けして福山に帰って来られました。きっとお子さんの勇姿に見とれていたのだと思います。いつも笑顔の先生ですが、お子さんの話になるとともっと笑顔で話されます。

先生は患者さんにも、とてもていねいに診察や説明をされています。患者さんが「優しい先生で良かった」と言われるのを耳にすることあります。そんな癒し系鈴木先生の診察を希望される方は是非整形外来へご相談ください☆

南4病棟 看護師

地域連携室より

当院では、地域の医療機関・関係機関と密なる連携を図り、患者・ご家族の皆様により良い医療を提供することを目的に、地域連携室を設置しています。

地域連携室では地域連携部長の喜多村医師を始めとし、秋本室長、医療ソーシャルワーカー2名、事務スタッフ1名で地域連携業務・医療福祉相談に応じています。

ご相談をご希望の際は、受付（相談窓口）・主治医、外来・病棟スタッフにお知らせください。

地域連携業務

- ・当院への紹介患者様の受診・検査・入院・転入院に関してのお問い合わせ、予約業務
- ・紹介元への受診報告・経過報告・入退院報告・返書の管理
- ・当院から他医療機関・関係機関への紹介、予約業務

医療福祉相談業務

- ・退院支援（自宅退院・転院・施設等への入所）において関係機関との連携
- ・療養中の患者様の心理的・社会的・経済的问题への援助（介護保険制度・障害者自立支援法・高額療養費制度・生活保護など諸制度の紹介と説明）

地域連携部長・小児科部長
喜多村医師



よろしく
お願ひします。
藤井

いつでもお気軽に
ご相談ください。
秋本

不安やお悩みを
お抱えでしたら、
お声をかけて
ください。
山村

わからない制度！
介護保険などの
説明など、声を
かけてください。
笹原



お食事・待ち時間などにご利用ください



軽食喫茶サン・グリーン

当店おすすめ「サン・グリーンランチ」をはじめとして、他のメニューも豊富に取りそろえております。

お食事をしながら、店内モニターでお薬の待ち状況もご覧いただけます。

お見舞い、ご出産お祝いのお花・果実(事前にご予約ください)、入院病室テレビのイヤホンも取り扱っておりますので、お気軽にご利用ください。

新任医師紹介

乳腺外科



藤井 清香

高知医科大学 平成16年卒

ズ ! ク イ ズ ! ク イ ズ ! ク イ

問1 「広島県がん検診啓発特使」に就任したのは誰でしょうか？

- ① 有吉弘行 ② アンガールズ ③ デーモン閣下

前号(49号)の解答

- ① ③ ②

問2 旧鞆鉄道線（軽便鉄道）で使われていた蒸気機関車の愛称は？

- ① ラッキヨ汽車 ② クワイ汽車 ③ ニンニク汽車

問3 これは何でしょうか？



- ① 净水カートリッジ
② ダイアライザー
③ バトン



クイズの解答

○に番号をお書きください。

問1	問2	問3
<input type="text"/>	<input type="text"/>	<input type="text"/>

ご住所 〒

TEL

お名前

「丘の上の風だより」のご感想をお聞かせください。

〒721-0927

広島県福山市大門町津之下1844番地

日本鋼管福山病院

丘の上の風だより クイズ係

(官製はがきに貼ってください)

わたしこれに
はまっています

スキューバダイビングで海の世界へ

健康管理科 上田 千晶さん

社会人になって、ふとスキューバダイビングをやつてみたいと思い、一人でダイビングショップに行きました。

始めたきっかけは本当になんなくですが、資格を取り、始めてからはその魅力にはまって色々な場所に潜りに行ってます。

海の中は不思議な感じで、気持ちがよく、今まで見たことない世界が広がり、とても面白いです。(最初は迷子になつたりもしましたが…。)一番衝撃的だったのはジンベイザメと出会ったことです。かなり大きくて驚きました。

今まで潜った場所では沖縄の海が一番のオススメです。特に慶良間(ケラマ)という所がきれいで良かったです。今はさらに上の資格も挑戦中です。

海の世界！最高です！！



沖縄で (上田さん)



ロードバイク

放射線科 金原 啓浩さん

ロードバイクを手に入れたのは一年前のことでした。サイクリングロードをママチャリで走っていると颯爽と抜いていく自転車が…。そう、ロードバイクです。学生のころからずっとほしくて数年間悩

んだ挙句、思い切って購入してしまいました。それからは休日の晴れた日にはサイクリングをしています。景色を楽しみながらひたすらペダルを回していくと、あっという間に数十キロ走れてしまいます。

春からは通勤にも使用しています。鋼管病院手前の坂のせいで仕事前から汗だくですが、朝からスッキリした気持ちで仕事が始まるのでとても気持ち良いです。

最近、初めてサイクルイベントにも参加し、自転車の聖地と言われている「しまなみ海道」を大勢のサイクリストとともに疾走しました。橋をわたるときは空と海の間を走っているような感覚になり最高です。聖地がこんなに近くにある福山はいいですね。

車も良いですがレンタサイクルもあるので是非一度自転車で走ってみてください。爽やかな風と海のきらめきに、リフレッシュできること間違いなしです。



しまなみ海道 井口橋付近で (金原さん…右)

H25年

10月~

日本鋼管
福山病院

外来診療表

総合案内
予約専用084-945-3106
084-945-4198診療受付時間 午前8:30~11:30(整形外科10:30まで) 午後13:00~15:00(歯科17:40・小児歯科17:30まで) ■は専門外来(予約制)

	月		火		水		木		金		土
内科	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前
	奥野 今瀬 松尾 黒瀬 <small>(リウマチ・膠原病) 藤田</small>	石木 楠本	石木 吉田 岡本 箱田 瀬尾	糖尿病 箱田 <small>一般診療 石木 松本</small>	吉田 岡本 今田 瀬尾 松本	腎臓 奥野 <small>一般診療 星谷</small>	奥野 石木 箱田 星谷 楠本	腎臓・漢方 一般診療 和田	吉田 箱田 今田 星谷 楠本	肝臓 吉田 <small>一般診療 岡本</small>	担当医
消化器内科	石木 星谷 楠本 河野	—	渡邊 楠本 黒瀬 山本 今田10:30~	—	石木 箱田 星谷 楠本 武	—	今田 瀬尾 松本 難波 武(隔週)	—	石木 岡本 瀬尾 松本	—	—
外科	浜田 荒瀬	—	森木 <small>担当医 9:00~10:30</small>	ストマ・肛門 浜田	渡邊 <small>担当医 9:00~10:30</small>	—	浜田 渡邊	—	森木	—	担当医
乳腺外来	椎木	椎木	藤井	椎木	藤井	—	藤井	藤井又は担当医 14:00~16:00	椎木	椎木	担当医
整形外科	内田 檀浦 田島 日野 <small>14:00~16:00</small>	予約再診 担当医 <small>スポーツ 高原</small>	加藤 鈴木	予約再診 担当医	鈴木 米良 日野 兼光	予約再診 担当医 <small>リウマチ 高原</small>	内田 田島 米良 <small>13:30~15:00</small>	予約再診 担当医 <small>スポーツ 檀浦</small>	高原 加藤 日野 兼光 <small>14:00~15:30</small>	予約再診 担当医 <small>肩肘 加藤</small>	担当医
産婦人科	田村	急患 紹介患者 (予約制) <small>生殖医療 13:00~14:00</small>	田村	急患・紹介患者 (予約制) <small>生殖医療 13:00~14:00 母乳外来 担当助産師 14:00~15:00</small>	田村 (予約制)	—	田村	急患 紹介患者 (予約制) <small>生殖医療 13:00~14:00</small>	田村 母親教室 11:00~12:00 <small>生殖医療 13:00~14:00</small>	急患 紹介患者 (予約制)	—
小児科	喜多村 藤原 宇野 大熊 <small>14:00~16:00</small>	神経 村上 <small>14:00~16:30</small>	藤原 宇野 大熊	アレルギー 喜多村 <small>14:30~16:00</small> 乳児健診 担当医 <small>14:00~15:00 生後1ヵ月のみ</small> 神経 村上 <small>14:00~16:30</small> 低身長 藤原 <small>(予約制) 15:00~16:00</small>	喜多村 宇野 大熊	心臓 大月 <small>16:00~17:00</small> 乳児健診 予防接種 担当医 <small>14:00~15:00</small> アレルギー 喜多村 <small>14:30~16:00</small>	喜多村 藤原 大熊	一般診療 担当医 <small>14:00~16:00</small> 神経 吉永 <small>10:30~13:30</small>	喜多村 藤原 宇野 <small>14:30~16:00</small> 神経 村上 <small>9:15~11:45</small> 予防接種 乳児健診 担当医 <small>14:00~15:00 生後6ヵ月以上のみ</small>	アレルギー 喜多村 <small>14:30~16:00</small> 心臓 (学校検診) 担当医	担当医
形成外科	—	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 浜田	初・再診 皮膚レーザー ⁺ 加藤	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 加藤	—	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 浜田	初・再診 皮膚レーザー ⁺ 小松	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 小松	—	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 浜田	予約再診 皮膚レーザー ⁺ 担当医 第1・3・5週
泌尿器科	荒木	荒木	—	—	—	渡部	渡部	—	担当医	—	—
耳鼻咽喉科	—	—	—	—	堀内	堀内	—	—	担当医	—	—
眼科	岡田	—	—	—	—	岡田	—	浜田	浜田	—	—
皮膚科	—	—	—	—	岡	—	山本	—	—	—	担当医
歯科	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	河口 足利	担当医 午後あり
小児歯科	信家	信家	信家	信家	信家	信家	信家	信家	信家	信家	担当医 午後あり

※各診療日の担当医師は学会出張や異動などにより、変更させていただく場合がありますので、ご了承ください。

※予定表は2013年10月1日現在のものです。最新情報はホームページ www.nkfh.or.jp をご参照ください。

第50号
2013.9

2013年9月発行 医療法人社団 日本鋼管福山病院
〒721-0927 広島県福山市大門町津之下1844番地
電話 (084) 945-3106(代) FAX (084) 945-3564
Eメール info@nkfh.or.jp ホームページ www.nkfh.or.jp
印刷／(株) 小山オフセット印刷所 電話 (084) 922-0280



編集後記

ちょっと遅めの夏休みをいただき箱根に行ってきました。富士山の世界遺産の登録の影響か海外からの観光客がたくさん！箱根登山電車に乗り、ロープウェイから眺めた景色は絶景でした。旅っていいですね。（編集委員 S）

